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Einfache Sprache ist besonders verständlich und klar. Ihr Ziel ist es, Informationen so zu
vermitteln, dass möglichst viele Menschen den Text gut verstehen können – zum Beispiel
Menschen mit geringer Lesekompetenz, ältere Menschen oder Personen, die gerade
Deutsch lernen oder auch Fachinhalte so zu vermitteln, das Menschen ohne dieses
Wissen die Inhalte ebenfalls verstehen. Einfache Sprache hilft Sprachbarrieren zu
verringern.

Kurze, klar strukturierte Sätze (meist 15–20 Wörter, maximal ein Nebensatz)
Einfache Wörter und Begriffe, auf Fremdwörter und Fachbegriffe wird weitgehend
verzichtet oder sie werden erklärt.
Logische Gliederung und Struktur: Der Text ist übersichtlich, mit Absätzen und
Zwischenüberschriften.
Aktive statt passive Formulierungen, wenig Abkürzungen.
Keine Ironie, Metaphern oder komplizierte Bilder.
Ein Begriff, eine Bezeichnung: Es werden wenige Synonyme benutzt
Gute Lesbarkeit: Oft größere, klare Schrift.

Hier sind ein paar Tipps für das Nutzen von einfacher Sprache

Linksammlung

https://portaleinfach.org/ 
https://www.bpb.de/shop/zeitschriften/apuz/179341/leichte-und-einfache-sprache-versuch-einer-
definition/ 
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